



番町だより

千代田区立番町小学校

No.10 2月号

令和5年1月31日発行

人間ならではの力

校長 傳田 学

お昼の日差しが気持ちよく、空気が乾燥してとても寒い『大寒』らしい日が続いています。そして、「冬 来たりなば 春 遠からじ」。今週土曜日2月4日は、1年の節季のスタートとなる『立春』です。春はもう、すぐそこまで来ています。

さて、立春の前日2月3日は節分ですね。名称のとおり、本来は立春・立夏・立秋・立冬の四季の区切り前日それぞれを節分と呼びますが、節季の始まりである立春（2月4日頃）がその年の開始日と考えられていたため、この時期の節分には大晦日としての意味が加わり、特に大事な節分とされたそうです。行事としての節分は今から千年ほど前の平安時代に始まり、家の中で起こるケガや病気などの禍（わざわい）の全てをよくないことをする鬼と見て、それを追い出すために魔滅（魔を滅する）の願いを込めて豆を撒くようになりました。節分の行事や毎日の継続した予防対策、保護者と地域の皆様のご協力により、現代の鬼である新型コロナウイルス感染状況が改善され、子ども達を成長させるための教育活動が思う存分できるようになることを、心から願ってやみません。

ところで先日私は、とある有名私立大学の名物数学教授の講演を聴く機会があり、これからの時代の変化や数学教育の課題についての興味深いお話を伺いました。これからのAI時代に必要となる能力は、次の6つだそうです。

- | | |
|--------------------|--------------------------|
| 1 自分で問題や課題を見付ける能力 | 2 新しいものをつくり出す能力 |
| 3 課題を他人に面白く伝える能力 | 4 自分と一緒に取り組んでくれる仲間をつくる能力 |
| 5 得た結果を人々に面白く伝える能力 | 6 他の事柄に応用する能力 |

1・2・6番の人間独特のクリエイティブな能力に加え、3・4・5番のような他者との関わり、コミュニケーション能力、プレゼンテーション能力が求められるという、とても興味深いお話でした。

AI全盛となるこれからの社会だからこそ、他者との関わりや対話、良好な人間関係の構築に関するスキルは欠かせないものであり、これらは義務教育期間に、学校で学習や生活をする中で体得していかなければならないことだと思います。目先の知識や技術に偏るのではなく、どのような職や状況にも合わせられ、他者との共生や協働ができる「人間ならではの力」の育成が、学校教育に求められています。地域全体で子ども達の未来を見据え、時代の流れに負けない人材を育てていきましょう。

2月の目標	生活目標	進んで体をきたえよう
	保健目標	こころの健康について考えましょう
	給食目標	よくかんで食べよう

【スクールカウンセラー来校日】

◎I先生 2(木)、9(木)、16(木)

◎H先生 3(金)、7(火)、10(金)、17(金)、24(金)、28(火)

【発達支援アドバイザー来校日】

◎H先生 3月2日(木)午前

*面談を希望される方は、担任または副校長へお知らせください。

2月の行事予定

	曜	朝会	行事予定
1	水	B5	5時間授業 研究授業(4年2組)6校時
2	木	安全	安全指導
3	金	B6	節分集会 委員会
4	土		
5	日		
6	月	Teams朝会 B4	
7	火		
8	水	B4	校外学習(6年)
9	木		持久走記録会
10	金	B6	避難訓練 クラブ
11	土		建国記念日
12	日		
13	月	集会	新1年生保護者会 幼稚園との交流(3-3)
14	火		防災施設見学(4年)
15	水	B5	なかよし子ども会(5校時)
16	木		持久走記録会予備日
17	金	B4	幼稚園との交流(3-2)
18	土	C	学校公開日 道徳授業地区公開講座
19	日		
20	月	集会	
21	火		幼稚園との交流(3-1)
22	水	B5	なかよし子ども会(5校時)
23	木		天皇誕生日
24	金	B6	クラブ クラブ見学(3年)
25	土		
26	日		
27	月	集会	校外学習(6年) 5歳交流(見学)1年
28	火		
3月			
1	水	B5	6年生を送る会(4・5校時)
2	木		発田先生来校日(AM)
3	金	B6	安全指導 委員会

音づくり

音楽担当

音楽の時間、クラスの仲間と声を合わせる、音を合わせることを通して何かを感じたり、工夫をしたり・・・音を楽しむ方法はたくさんあります。

しかし、コロナ禍において制限がかかり、できないことが多々ありました。特に吹く楽器の演奏の再開が困難でしたが、今年度は、段階を踏んで、リコーダーの演奏や鍵盤ハーモニカの演奏(練習)を再開し、音楽室に響く音の幅が広がりました。

現在、6年生は卒業演奏に向けて、合奏の練習に励んでいます。それぞれの楽器の音色や、役割を考えながら、みんなで力を合わせて音づくりをしています。

どんな音楽に仕上がるか、みんなで力を合わせてまいります。

持久走記録会

持久走記録会担当

2月9日に持久走記録会が行われます。コロナ禍の影響で、今年は校庭とピロティを使ったコースで実施することになります。昨年度は持久走記録会が中止となりましたので、2年ぶりの実施となります。また、それに向けての練習も、朝の時間から各学年の体育の時間を使うことに変更されました。

以下、学年ごとの走る周回数です。

【低学年】5周 (約750m)

【中学年】8周 (約1200m)

【高学年】10周 (約1500m)

一人一人が自分の目標を決め、それに向かって粘り強く取り組む姿勢を育むとともに、目標達成の喜びも味わえるように声かけをしていきたいと思っております。

